



Volume 7, N° 29
(Hebdomadaire)

le 18 juillet 1979

Ottawa, Canada

L'anniversaire du Canada sous le signe de l'Année de l'enfant	1
Nominations à l'Ordre du Canada	2
Hausse du prix du pétrole	3
Nouveaux comités	3
Prix international à un Canadien	3
Opération 4 000 à Ottawa	3
Jimmy Carter au Canada	3
Adieux émus à la Reine mère	5
Plan d'expansion de Stelco	6
Découverte d'un vieux fort français	6
Inuit du Groenland et du Canada échangent leurs idées par radio	6
Femme policière à Montréal	6
Les fougères: des fossiles au folklore	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

L'anniversaire du Canada sous le signe de l'Année de l'enfant

A l'occasion du 1er juillet, le gouverneur général, M. Edward Schreyer, a adressé aux Canadiens le message télévisé que voici:

"Le Canada a 112 ans aujourd'hui et voilà pour nous tous une occasion de nous réjouir et de célébrer ensemble la joie que nous avons d'appartenir à un pays où il fait bon vivre.

"Nous n'échappons pas, bien sûr, aux changements rapides que connaît le monde. Il en résulte, pour chacun de nous, des tensions qui sont malheureusement inévitables. Mais je suis rassuré à la pensée que l'âme canadienne réagit toujours avec vigueur à ce que d'aucuns voudraient décrire des désastres nationaux.

"Notre pays est riche en ressources premières mais sa richesse véritable ce sont ses habitants, leur histoire et leur attachement profond à la démocratie.

"En ma qualité de gouverneur général, le cinquante-neuvième depuis Champlain, j'aimerais souligner que l'histoire de

notre pays est composée de celle d'un grand nombre d'ethnies ayant leur propre passé culturel et apprenant, bien que cela ne fut pas toujours facile dans les débuts, apprenant dis-je, à vivre ensemble.

Les premiers colons qui s'installèrent sur les berges du St-Laurent n'étaient pas seulement les colonisateurs de ce qui est aujourd'hui le Québec, mais ils étaient aussi le noyau d'un groupe qui, par l'exploration et le commerce, ont colonisé le nord de l'Ontario et l'ouest du Canada. Plus tard, les Loyalistes et l'immigration britannique vinrent renforcer ce noyau, fondant de nouvelles communautés sur ce territoire toujours quasi dépeuplé. Mais ces grandes terres du Canada étaient toujours trop grandes pour sa population. Les nouvelles vagues d'immigration nous vinrent donc au cours du siècle dernier de toute l'Europe et, plus récemment, c'est du monde entier qu'on émigre vers notre pays, pour notre plus grand bénéfice. Le fait que nos ancêtres soient d'origines si diverses est une grande chance pour notre pays et une valeur positive.

"Les événements des dernières décennies dans le monde nous ont prouvé plus que jamais la nécessité pour l'humanité de s'élever au-dessus des régionalismes étroits. De tous les pays du monde, c'est peut-être le Canada qui est le mieux placé pour répondre à ce défi et cela à cause de la nature même de sa population.

Depuis le début de mon mandat, j'ai déjà eu le privilège de visiter plusieurs communautés de l'Atlantique au Pacifique et même de me rendre dans le Grand Nord. J'y ai rencontré de très nombreux Canadiens qui, chaque fois, m'ont exprimé leur espoir dans le destin du Canada. C'est cet espoir que je viens partager avec vous".

Réjouissances dans tout le pays

Cet attachement à leur pays, les Canadiens l'ont montré le 1er juillet en célébrant avec enthousiasme l'anniversaire du
(suite à la page 4)



Photo Le Droit, Gilles Benoit

Joyeux anniversaire, semble dire cet enfant aux yeux pleins de rêve.

C'était ce jour...

Le premier traité avec les Indiens du Nord-Ouest fut signé le 18 juillet 1817 par le comte de Selkirk au nom du roi George III.